



ÉCHILLEUSES

ROG'INFOS

Juillet 2024

INFORMATIONS MUNICIPALES

MAIRIE

Place de l'église
45390 Echilleuses

Tél. : 02.38.33.60.09

commune.echilleuses@orange.fr

Lundi 10h/12h

Vendredi 16h/18h

CONSEIL MUNICIPAL

Septembre

SAMEDI DES ÉLUS

Septembre

SITE INTERNET

www.echilleuses.fr

SIAEP - BEG

Place de l'église
45390 Echilleuses
Sur rendez-vous

Tél : 02.38.34.32.51

siaepbeg@orange.fr

VÉOLIA

Passage balayeuse

14/06/2024

26/12/2024

URGENCE SICAP

Tel : 02 38 30 29 16

URGENCE MÉDECIN

Sans médecin traitant

ou en son absence

Tel : 02 47 45 64 91

COMPTE RENDU SUCCINCT CONSEIL MUNICIPAL JUN 2024

Éclairage public

Le Maire présente le devis de l'entreprise SOMELEC, pour 7 nouveaux candélabres et 12 lanternes.

Le conseil accepte ces devis à l'unanimité. Il autorise le Maire à les signer et à demander une subvention au taux le plus élevé.

Élargissement du RIFSEEP

Le Maire indique qu'en 2016, le conseil municipal a instauré le RIFSEEP (Régime Indemnitaire des Fonctions, des Sujétions, de l'Expertise et de l'Engagement Professionnel) pour les grades d'attaché, d'adjoint administratif et d'adjoint technique. Suite à la nomination d'un agent au grade de rédacteur, il est nécessaire de l'élargir à ce grade.

Accepté à l'unanimité.

Convention entre Echilleuses et l'AFIAFAF

Le Maire expose aux membres du conseil, que le Président de l'AFIAFAF (Association Foncière Intercommunale d'Aménagement Foncier Agricole et Forestier) propose de signer une convention de mise à disposition d'un agent de la commune, pour la tenue de leur secrétariat.

Le conseil valide cette proposition à l'unanimité.

Réfection de la porte de l'église

Le Maire présente au conseil, les devis des entreprises POINTEAU et VICTORNI pour la réfection de la porte de l'église.

Le conseil décide de ne pas se prononcer et reporte le sujet en septembre avec plus de détails sur les pièces changées.

Divers

- Attribution du n°1bis route de Puiseaux.
- Projet d'une zone de rencontre (vitesse 20 km/h et priorité aux piétons) rue Sourde et ses environs et rue de la Poterne.
- Aude Pillavoine fait un compte-rendu de l'assemblée générale de l'AADPA (Accompagnement A Domicile des Personnes Agées) et indique qu'elle est devenue la Présidente de l'épicerie solidaire de Puiseaux.
- Bruno Hyais indique que l'installation des bornes du chemin qui ont été déplacées, a été faite en présence des représentants de la commune et de l'AFR.

Assainissement

Malgré de multiples conseils et recommandations sur l'utilisation du réseau d'assainissement, interdisant les rejets de lingettes et autres, maintenant, nous trouvons des gravats dans les canalisations, risquant ainsi de les boucher et de détériorer la pompe de relevage de la cuve.

Rencontre avec le Maire

En cas de besoin, le Maire est présent en mairie le vendredi durant la permanence au public et sur rendez-vous, par téléphone ou par mail, mais en aucun cas à son domicile, et encore moins auprès de sa famille, notamment de ses enfants. Merci de respecter cette demande.

CÉRÉMONIE DU 8 MAI

Le cortège s'est formé devant la mairie pour se diriger ensuite vers le monument aux morts.

Sur place, c'est Benjamin Pillavoine qui a lu le discours gouvernemental ; précédant la lecture des Rogants morts pour la France.

À la fin de la cérémonie, les personnes présentes se sont dirigées vers l'annexe de la salle polyvalente pour partager le verre de l'amitié.



FÊTE DES VOISINS



À l'image de nombreuses communes, Échilleuses a fait sa fête des voisins le vendredi 31 mai en soirée. L'association Rog'ants Fêtes a accueilli tous les habitants dans la salle des fêtes autour d'une sangria gentiment offerte par Gilbert. Chacun s'est régalé des différentes préparations amenées par la petite trentaine de personnes présentes. Grillades, salades, gâteaux, boissons, rien ne manquait ! Même la météo capricieuse n'a pas entamé la bonne humeur de ce moment basé sur la coopération et le partage. Les membres de Rog'ants Fêtes vous souhaite un bel été !

REMISE DE CALCULATRICE



Tous les ans à l'occasion de la fête des voisins, la mairie offre aux Rogantes et aux Rogants passant en 6^{ème} une calculatrice. Cette année elles sont pour Gabrielle, Maelys, Tydian et Aiden.

REPAS DE LA COMMUNE



Le repas de la commune s'est déroulé cette année dans la salle polyvalente de la mairie où 42 personnes se sont retrouvées autour de table de 6 convives, dans une ambiance très détendue. Après un dernier mot du maire, qui ne pouvait pas se joindre à nous pour obligations professionnelles, nous avons pu déguster un repas délicieux, savoureux et copieux, concocté par le chef de TRAITEUR FRAICHEUR de Pithiviers.

Après l'apéritif, nous avons eu droit à une mise en bouche, suivie d'un dos de cabillaud cuit dans sa brique croustillante, puis d'un suprême de pintade

avec sa ratatouille et sa verrine de pommes de terre écrasées, un trou normand pour faire de la place, ensuite une assiette de fromage avec sa salade, et pour terminer un nougat glacé.

Ce repas a été plébiscité, et les petites tables très appréciées, permettant ainsi un peu plus d'intimité. Comme tous les ans, ce repas réservé aux Rogants, est gratuit pour les plus de 60 ans, mais les plus jeunes peuvent se joindre à nous avec une participation et partager dans la bonne humeur un moment très convivial.

UN SOUS-PRÉFET À ÉCHILLEUSES

Ce 26 juillet après-midi, Alexandre Léotard maire d'Échilleuses accompagné de ses adjoints et conseillers, a accueilli en notre commune monsieur Christophe Hurault sous-Préfet de Pithiviers. Cette rencontre cordiale nous a permis d'expliquer et montrer les problématiques de notre village. S'en est suivi une visite des points forts et faibles de notre commune : Sécurité, travaux en cours et à venir, difficultés administratives liées aux différentes études, etc.



LE VER DE TERRE

LE BIENFAITEUR DE LA TERRE

Pourquoi le ver de terre ? C'est le seul animal à avoir créé la terre cultivable. Par son action dans le sol depuis des millions d'années, il a permis à ce sol d'être fertile. Comme nous sommes, nous les Rogants, ancrés dans une terre agricole, il a paru nécessaire de lui rendre hommage et de lui rendre sa place qui est la première. Il représente à lui seul 80% de la biomasse animale.



Un épi-annélique, inspecte son environnement.

INTRODUCTION

Mon introduction : En lisant un article de la revue trimestrielle de la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux) sur Christophe Gatineau et son livre « **Éloge du ver de terre n°2** » je me suis intéressé à cet animal. Achat du livre, puis commande du premier « **Éloge du ver de terre** » d'occasion car épuisé et « **Rôle des vers de terre dans la formation de la terre végétale** » de Charles Darwin ; celui qui a fait passer le monde, de la création à l'évolution. Le texte qui va suivre découle de ces trois livres, auxquels j'ai ajouté quelques informations glanées çà et là.

Christophe Gatineau : Un jour en 2016 un gros ver tenait dans son bec un minuscule brin d'herbe ! L'avait-il trouvé sur le sol ou coupé, je ne saurais dire. Bêtement, j'ai voulu lui prendre, mais quand j'ai tiré, il a tiré de son côté ! Aussi furtif qu'intense, ce moment a bouleversé ma vie et mon regard sur ces animaux.

Charles Darwin : Amené à conserver pendant de longs mois dans mon cabinet d'étude, des vers dans des pots remplis de terre, je me pris d'intérêt pour ces animaux et voulus rechercher jusqu'à quel point ils agissaient sciemment et combien ils déployaient d'intelligence. D'autant plus que l'on possède peu d'observation sur ces animaux aussi bas dans l'échelle des êtres organisés et aussi pauvrement pourvus d'organes des sens que sont les vers de terre.

ÉLOGES AU VER DE TERRE

Christophe Gatineau : Trois siècles avant Jésus Christ, Aristote a écrit « Les vers de terre, sont les intestins de la Terre » preuve qu'à cette époque ils faisaient déjà l'objet d'études attentives.

Il y a 2 050 ans, Cléopâtre a hissé les vers de terre au côté des scarabées, comme icônes de la fertilité. Elle décréta le ver de terre animal sacré, devant être vénéré et protégé par tous ses sujets. Les Égyptiens avaient interdiction de les retirer du sol d'Égypte et les agriculteurs ne devaient pas les déranger sous peine d'offenser le dieu de la fertilité.

Le ministre de l'Agriculture le 24 novembre 2014 : Merci à mon camarade le ver de terre, l'un des plus grands marqueurs de la bonne santé des sols et de la biodiversité.

Un député français le 22 avril 2018 : Le déficit en vers de terre devrait être considéré comme beaucoup plus grave pour l'humanité que le déficit budgétaire.

Déclaration sur le plateau d'envoyé spécial : La disparition des vers de terre est un phénomène aussi inquiétant que la fonte des glaces.

LES VERS DE TERRE

Ils ont fait leur apparition il y a 600 à 700 millions d'années et se sont véritablement développés il y a 508 millions d'années.

Christophe Gatineau : 150 espèces de vers de terre vivent en France, 400 en Europe et 5 753 dans le monde, avec autour de 4 400 espèces de vers terrestres dont 688 espèces et sous espèces de Lumbricidae. Leurs tailles varient d'1 à 2 cm à près d'1m50 en Amérique du sud.

Ils sont divisés en trois groupes, il y a les épigés, vivant à la surface du sol, les endogés, vivant exclusivement dans le sol, dans des galeries horizontales, et les anéciques, vivant dans des galeries verticales appelées terriers. Les vers de terre représentent 80% de la biomasse animale et ce sont eux les plus gros fabricants de fertilité.

À suivre. Vous pouvez retrouver le texte intégral sur le site de la commune echilleuses.fr

2024, texte assemblé et mixé par Patrick Legros conseiller à la commune d'Echilleuses dans le Nord Loiret.